



大野

大野小学校 学校だより

18号

令和3年 2月 1日 (月)

校長 伊東 敏勝

【教育目標】 ・かしこく ・やさしく ・たくましく

◇今年度の重点目標 「いっしょに考えよう 進んで挑戦しよう」

〔笑顔あふれる大野小〕

1年中で最も寒い季節、今朝もマイナス5℃という寒い朝となりましたが、子どもたちは元気に登校しました。いつもなら白い息というのがこの季節ですが、コロナ禍でマスクをしている今冬は、その光景さえ見られないのが寂しいです。登校後や業間、昼休みに縄跳びに頑張る子どもたち、授業では勉強に一生懸命取り組んでいる子どもたちの姿に元気をもらっています。

明後日は立春、暦の上では春ですが、今年はまだまだ寒さや雪がありそうです。

124年ぶり

今年の「節分」は、明治30年（1897年）以来124年ぶりに「2月2日」になります。このことについては、国立天文台のサイトでその理由について、次のように解説しています。

節分は立春の前日。ほとんどの年で「2月3日」がその日に当たります。ですが立春は「2月4日」に固定されたものではなく、3日や5日に変わることがあります。

地球が太陽の周りを1周すると1年ですが、1周にかかる時間は厳密には365日ではなく365日と約6時間かかります。わずかなズレを調節するためにうるう年がありますが、地球が立春の位置を通過する時間単位で見るとわずかにゆらぎがあるため、立春の日付が前後します。立春の日付が前後することにあわせて、前日の節分も動くことになるので、「2月4日」や「2月2日」になります。

「2月2日」の節分は、2022年に「2月3日」へ戻りますが、2025年から4年ごとに再び2月2日が続き、今世紀末にかけて頻度が増えていくとされています。

学校でも今年のカレンダーが出て、節分が2月2日ということを知り、豆まき集会の日を変更しました。ただ、コロナ禍とあって、例年は歳男・歳女の5年生が豆まきをしたのですが、今年は各学級ごとに静かに豆まきをします。



漫才やっています

大野小学校の特色のひとつである教育漫才に各学年総合的な学習の時間や創意の時間を使って取り組んでいます。



2年生の漫才練習

今年度からは教育委員会からの漫才のための予算がなくなりましたので、昨年までのように吉本興業のペンギンナッツを呼ぶことはできません。昨年までのノウハウで短時間で取り組んでいます。

コロナ禍で、全校や保護者への発表は行いませんが、各学年ごと、間に用務員の草野さんが作ってくれたついたてを使って漫才の発表を行っています。



5年生の漫才発表会

5年生は1月29日、2月1日に発表会を行いました。どの組もとてもクオリティが高い発表でした。今後も公に発表するのではなく、本来の目的の誰とでもペアが組め、楽しく発表し、互いの取組を認め合える活動にしていきたいと思います。

おじいちゃんの出番かも？



1年生の生活科で凧を作り、2日にわたって凧あげをしました。あいにく風がなかったというのもありましたが、子どもたちは走ってたこをあげて楽しんでいました。走る方向が交差すると糸がからまってしまいます。でも昔の凧あげと違いませんか？最初は走っても、風に乗れば動かず、糸を伸ばし高く上がっていくんですよね。ここは、私と年代を同じとするおじいちゃんたちの出番です。電線もあります、昔田んぼで凧あげしたように一緒にやってみてください。お孫さんにリスペクトされるかもしれません。お父さんたちの年代は、ゲイラカイトという真上に上がる凧でしたよね。

学級活動



3年生は学級活動の時間に『『三年生すごくがんばった会』の計画をたてよう』という議題で学級会を行いました。話し合いの結果『絵しりとり』と『宝探し』が採用されました。『フルーツバスケット』や『いす取りゲーム』は密になるということでボツになりました。今回は採用されませんでした。2つのゲームを融合させてはどうかという発展的な案も出されました。

寄贈ありがとうございました



成田食品グループ様より、今年度3回目となるコロナ対策への寄贈の品を頂きました。これまでの2回にわたるアルコール1斗缶、そして今回はアルコール1斗缶2缶とマスク、スプレー容器を頂きました。

新型コロナウイルス感染第3波にあり、ここで頑張らないといけないという場面でのご寄贈、誠にありがとうございます。

これからも日々の机・いすや、手すり、ドアノブ、子どもたちの手指の消毒に使わせていただきます。



- 2日(火) 豆まき(各学級)
- 3日(水) PTA役員会
- 4日(木) PTA教養委員会
- 9日(火) クラブ活動
- 10日(水) 校外学習3年生(郷土蔵)
中村一中入学用品販売
- 15日(月) 全校集会
- 17日(水) Jアラート訓練
- 19日(金) 授業参観①
- 22日(月) 授業参観②
- 23日(火) 天皇誕生日
- 26日(金) 新入学説明会・用品販売

全世界で新型コロナウイルスに感染した人は1億人を超え、世界人口77億人とすると、77人に1人は感染したということになるそうです。日本はそこまではありませんが、身近に考えると大変な数です。一方ワクチン接種準備のニュースも毎日聞かれるように、明るい光も見えてきました。もう少しの辛抱です。